
令和６年第３回定例会における一般質問の質問者、質問内容は以下のとおりです。 

 

令和６年９月１２日（木）                          

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

市長の５選出馬につい

て 

 

異常気象によるさくら

んぼの深刻な被害状況

を踏まえた生産農家の

再生産可能な緊急支援

と観光客や消費者支援

について 

 

 

 

 

 

 

第２次世界大戦の敗戦

から 79 年を経た今日、

核のない平和な社会実

現に向けた平和教育に

ついて 

多くの市民が期待している次期市長選出馬について 

 

 

(１) 今年度産さくらんぼの収穫量及び生産額見込み

について 

(２) 危機的な被害を受けた農家の緊急支援について 

 ア 当面の運転資金の給付金支給等について 

 イ 「収入保険」への加入推進と補助について 

 ウ 離農防止対策について 

(３) 観光客や消費者の支援について 

 ア 需要に応えられなかった観光客への情報発信に

ついて 

 イ 農家直販サイト起ち上げ及び農産物贈答品に対

する送料補助について 

 

(１) 生涯学習「寒河江さくらんぼ大学」平和講座の充実

について 

(２) 平和友好を深める中高生の海外ホームステイ派遣

事業について 

(３) 世界で初めて原子爆弾が投下された「ヒロシマ」「ナ

ガサキ」と唯一の地上戦が行われた「オキナワ」へ

の小中学生訪問事業について 

10 番 

渡 邉 賢 一 

４ 

 

 

 

 

 

 

５ 

寒河江市低所得世帯の

冬の生活応援事業につ

いて 

 

 

 

 

市民の足、地域公共交通に

ついて 

(１) 今年度の計画について 

 ア 対象世帯はどのくらいか 

 イ 金額は 

 ウ いつ支給するのか 

(２) 世帯数の要件緩和について 

(３) 今後について 

 

(１) 地域循環バスやデマンド型タクシーの運行の改

善点について 

(２) 地域公共交通網のさらなる充実ついて 

７番 

太 田 陽 子 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

令和６年農業の現状と

これからについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市野球場の整備と市陸上競

技場の今後について 

(１) 地域の収穫量の違いについて 

(２) 今後のさくらんぼの高温対策について 

(３) ふるさと納税の返礼品である「さくらんぼ」の約

３割が未発送であり、ほかの返礼品への振り替え

の手続きを進めるとのことであったが、どう対応

したのか 

(４) ふるさと納税の返礼品である「さくらんぼ」の単

価はどのように決めているのか 

(５) これからの季節は、米をはじめ様々な農作物が出

回るが、作柄について伺いたい 

 

(１) 市野球場の整備期間について 

(２) 市野球場の整備内容について 

(３) 市陸上競技場の利用状況について 

13 番 

太 田 芳 彦 



(４) 市陸上競技場の今後について 

８ 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

10 

クラッピンサガエにつ

いて 

 

 

 

害虫（チャドクガ）につ

いて 

 

 

農作物について 

(１) 現況と波及効果について 

(２) 利用者の声について 

(３) 改善点について 

(４) 情報提供の充実について 

 

(１) 発生時の状況と対応について 

(２) 生態から見る予防策と対応策について 

(３) 今後の対策について 

 

 昨今の温暖化や異常気象による農作物の被害状況を

踏まえて、今後の対策について 

５番 

月 光 裕 晶 

 

  



令和６年９月 18 日（水）          

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

11 

 

 

 

12 

 

 

13 

食料・農業・農村基本法制

定後の寒河江市の取組につ

いて 

 

仮称「農業振興条例」の制

定について 

 

さくらんぼ栽培の高温対策

について 

(１) 基本法における寒河江市の取組について 

(２) 農村の維持と活性化について 

 

 

 第一次産業の農業を本市の基幹産業に位置付け、仮称

「農業振興条例」を制定することについて 

 

(１) 栽培基本技術について 

(２) 高温対策の施設・整備について 

(３) さくらんぼ栽培における有識者からの情報収集に

ついて 

８番 

佐 藤 耕 治 

14 

 

 

 

15 

 

 

 

16 

市民が安心して暮らせる社

会づくりについて 

 

 

高齢者に優しいまちづくり

について 

 

 

地域防災について 

外国人との共生について 

 ア 本市における外国人の人口の推移について 

 イ 生活におけるマナーについて 

 

(１) 高齢者向けの移動販売の現状について 

(２) 高齢者が地域で自立した日常生活を営むことが

できる、地域づくりの具体性について 

 

(１) 最近の局地的豪雨による被害状況について 

(２) 地域防災計画の修正状況について 

(３) 今後の雨水排水行政について 

12 番 

古 沢 清 志 

17 

 

 

 

18 

寒河江市鳥獣被害防止計画

の取組について 

 

 

本市のイベント開催の在り

方について 

(１) 具体的な取組状況について 

(２) 電気柵の設置支援について 

(３) 捕獲をした有害鳥獣の処理について 

 

(１) 本市のイベント実施における職員の働き方につ

いて 

(２) 持続可能なイベント運営体制について 

２番 

佐 藤 政 人 

19 教育問題 (１) 全国学力状況調査の結果 

(２) 学力向上対策 

15 番 

荒 木 春 吉 

 


